

Bruz

Tournoi de foot : les 80 bénévoles étaient au rendez-vous

Le traditionnel tournoi de foot du week-end de Pâques s'est déroulé grâce aux 80 bénévoles qui ont assuré l'organisation et le goûter des joueurs.

Le président Arnaud Porcher estime « qu'avec ce tournoi, on est dans le plaisir. Parmi les jeunes dirigeants, on voit déjà ceux qui vont s'impliquer pour demain ». Les bénévoles de tout âge sont à tous les postes, des joueurs seniors aux plus jeunes. Ainsi, les U13 (moins de 13 ans) s'occupent des U8 et U9 (les moins de 8 et 9 ans).

Arnaud Porcher commente : « Il y a seulement quatre ans d'écart entre les joueurs et les encadrants mais c'est suffisant. Quand on donne, on reçoit après. Beaucoup de joueurs U17 (moins de 17 ans) supervisent le terrain. »

720 enfants sur place

Le référent pour la sécurité est Thierry. « La sécurité de tous est l'une de nos priorités. Nous avons tous à cœur que tout se passe correctement et qu'il n'y ait pas d'incident », explique le président.

Dimanche, 720 enfants sont sur place. « Il faut déléguer, ce n'est pas possible de tout gérer sur les deux parties : l'organisationnelle et la sportive. » Les bénévoles s'inscrivent sur un planning « sans aucune contrainte. Même pour une demi-



Le président du club, Arnaud Porcher, au centre, entouré des bénévoles à la buvette.

heure, s'ils le souhaitent. » Pour la restauration, les enfants donnent un coup de main à midi.

Annick est bénévole depuis la création du club en 1994 « une force vive », comme la qualifie Arnaud Porcher. « Sans Annick, Marie-Ange ou Lydie, il n'y a plus de club », insiste-t-il. Vient se greffer autour, le cercle des mamans de joueurs.

Ce sont avant tout des couples, des familles qui s'investissent. Annick enchaîne : « Les bénévoles sont d'abord impliqués dans le sport. Les dirigeants s'occupent des entraînements et vont sur le terrain avec une équipe le samedi ».

Quelques bénévoles s'occupent davantage de l'intendance. « Le foyer est un lieu important qui vit

surtout le week-end », confirme Annick. D'autres dirigeants s'occupent de la partie administrative. Les trois secrétaires du club sont aussi sur le terrain. « À part Patrick qui s'occupe du foyer, chaque dirigeant est avec les enfants sur le terrain ou pour arbitrer. L'arbitrage, c'est ce qu'il y a de plus difficile à trouver parmi les bénévoles », conclut-elle.

Dimanche, les plus jeunes ont participé au tournoi



Les yeux rivés sur le ballon, les jeunes C3 (les 10 ans en catégorie 3) dimanche matin, ont disputé un match du tournoi avant l'averse.

Relaxation et ateliers sur l'Afrique à l'école

Stéphanie Boisivon a pris la direction de l'école privée La Providence-Vert-Buisson en septembre. Elle expose les projets qu'elle met en œuvre.



Le travail effectué pendant les séances de relaxation donne des outils qui sont utilisés ensuite par les enseignants.

Des séances de relaxation

La relaxologue Hélène Cozannet intervient plusieurs fois dans la semaine avec les élèves tous les niveaux des vacances de février à celles d'avril. « La relaxation aide les enfants à se concentrer. »

Divers ateliers sur l'Afrique

Les enfants préparent une exposition sur le thème de l'Afrique impliquant diverses techniques (dessin, peinture, modelage) pour les portes ouvertes du 23 avril et la fête de l'école le 25 juin. Ces ateliers sont réalisés en partenariat avec l'association Les crayons d'Isa qui œuvre pour les enfants au Sénégal.

Par le biais de Lucie Georges, présidente de l'association, les jeunes Sénégalais ont reçu des dessins des

petits Bruzois.

Une dictée intergénérationnelle

L'école a noué un partenariat avec l'établissement La Girandière. Les enfants ont déjà partagé un goûter avec les seniors. « Bientôt, ils viendront à leur tour faire une dictée avec les enfants ». Un spectacle sur *Les Fables de La Fontaine* réalisé par les aînés est aussi prévu.



Mathias et Olivier rangent le matériel utilisé pour le tournoi.



Lydie, Annick, Marie-Ange, bénévoles, confectionnent les crêpes.

Le trophée de France de navimodélisme à La Bodrais

Dimanche, sur l'étang de La Bodrais, une manche du trophée de France de navimodélisme (bateaux radio-commandés) était organisée conjointement par les clubs de Rennes-modélisme-naval et de l'ABM (Amateurs bruzois de modélisme).

« Ce championnat, véritable institution dans la discipline, a été créé en 1962, explique Rémi Huet, un des organisateurs. Il se dispute chaque année sur une dizaine de manches en France. »

Certains modèles sont capables d'atteindre malgré tout les 100 km/h. Ils évoluent sur un tracé en forme de M, délimité par des bouées.

Un participant est admis à concourir dans plusieurs classes de cylindre. Les vingt-trois inscrits cette année ont engagé trente-neuf bateaux.

« Le classement de chaque manche donne lieu à l'attribution de points, précise l'organisateur. Le concurrent ayant le total le plus élevé est déclaré vainqueur. »

Bravement une météo peu clémente,



Pilote, mécanicien et metteur au point, trois compétences nécessaires à la pratique du navimodélisme.

ils sont venus de toute la France. Pascal Anger est parisien, il n'hésite pas à parcourir des centaines de kilomètres pour participer au trophée. « Le

navimodélisme me passionne et il me change de mon métier avec lequel il n'a aucun point commun », reconnaît-il.

Audition piano « Familles d'artistes »

Les élèves de la classe de piano ont mobilisé tous les musiciens de leur famille pour partager leur plaisir de jouer et offrir un moment convivial.

Mercredi 30 mars, 18 h, Auditorium Auréa, rue des Planches. Gratuit. Contact : 02 99 05 44 08, simrivesud@ville-bruz.fr

Le développement durable à l'honneur à l'École des métiers

Jeudi, l'École des métiers de l'environnement (EME) ouvrait ses portes à l'occasion de l'opération Green Day dédiée au développement durable.

« 70 lycéens du lycée Les Rimains de Saint-Malo sont accueillis par les élèves bachelors de l'EME », explique Anne Cikankowitz, chargée de mission développement durable dans l'école. Les étudiants des autres écoles du campus ont pu aussi assister aux ateliers et conférences.

Cet événement était organisé par les élèves ingénieurs et bachelors de l'école. « Cette action entre dans notre cursus pédagogique », indiquent Julie Tressel et Laura Baudet, deux étudiantes de l'Eme chargées de la communication.

Des professionnels du développement durable ont présenté leurs métiers, donnés des conseils aux étudiants et les ont encouragés dans leurs projets. Les scénarios climatiques en Bretagne ont été abordés avec la participation, notamment, d'Alain Charraud, conseiller au Ceser



À l'atelier cuisine, les étudiants ont préparé des smoothies à la banane, des pancakes aux légumes, du pudding.

(Conseil économique, social et environnemental régional) et président d'honneur des écoles du campus. Quant aux ateliers, certains étaient très ludiques comme l'atelier cuisine animé par l'association Au goût

du jour. Sa représentante explique comment lutter contre le gaspillage alimentaire en cuisinant des légumes et des fruits défraîchis.

Saint-Jacques-de-la-Lande

Un cèdre de 50 ans déraciné par la tempête à la Chevrolais



Martial Vettier, Gwenn et Youna, avec la voisine Marie Thérèse Barre constatent les dégâts de la tempête Jeanne.

Dans la nuit de dimanche à lundi, le vent a fait tomber un cèdre bleu dans le jardin de Béatrice et Martial Vettier, au 8 de la rue des Korrigans. L'arbre haut de trente mètres s'est abattu également sur la propriété voisine de Marie-Thérèse et Bernard Barre,

au 6 bis. Heureusement, la chute qui s'est orientée en travers des deux jardins n'a pas touché les maisons.

« Nous avons constaté les dégâts au matin. Le pire a été évité. Personne n'a été blessé et l'axe de la chute a épargné les toitures et les

fenêtres. Le mur mitoyen n'a pas trop souffert non plus, les branches ont amorti la chute du tronc », constate Martial Vettier.

« C'était un très bel arbre et aussi un parasol de choix en été », ajoute la voisine Marie-Thérèse Barre.

Plus de mille personnes à la première chasse aux œufs du parc

La matinée pluvieuse de samedi n'a pas découragé les enfants pour la recherche des œufs de Pâques cachés dans le parc. Le comité des fêtes avait invité les quatre écoles de Saint-Jacques, pour cette première chasse sur le site de la Morinais.

« 350 enfants de 3 à 11 ans ont sillonné les abords des terrasses du parc en quête des précieuses papillotes, à échanger ensuite au stand par des œufs en chocolat, cinq au maximum par enfant. On pouvait aussi gagner des œufs par tirage au sort ou en effectuant des petits parcours sportifs », explique Marcel Garault, président du comité des fêtes.

« Je remercie au nom du comité Bérénice, Laurent et Janine, pour les activités des maternelles, les bénévoles, les parents d'élèves des quatre écoles ainsi que le centre de la Lande », conclut le président.



Le petit poulailler a attiré les enfants pour la première chasse aux œufs du parc, samedi matin.

Chartres-de-Bretagne

Piscine de la Conterie
Bassin sportif, de 12 h à 14 h et de 18 h 30 à 20 h 30 ; bassin ludique, de 18 h 30 à 20 h 15.

Mardi 29 mars, 2, rue Léo-Lagrance.
Contact : 02 99 77 47 99.